



Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE

Compte-rendu de la réunion mensuelle du mardi 19 février 2013

Feuille de présence

- Présents :

Bureau : Brigitte ALBAN – Yves BOTTON – Fernand CHAMBON --René CLOCHER(CIL)
-- Mireille GIRARD -- Jean-Pierre QUENARD – Elisabeth SAUVAGEON--

Autres Participants : Marielle BALDELLI-- Hervé CARRET-- Jean CHABERT-- Fabienne CHAMOULAUD-- MG COMTE-- R.COMTE-- Nicole DUBOIS-CHABERT-- Anaïs LANCIEN -- Sébastien MESSERSCHMIDT-- Stéphane PAPILLON-- Sylvie ROBERT

- Absents excusés :

Bureau : Guy MORET-- Philibert VARENNE (Associations) --

Elus : Jean TRUC (Référent)

- Absents :

Bureau : Danielle CORDIEZ -- Richard DUMON -- Patricia JEZEGOU -- Muriel NEMOZ (Commerçants) -- Véronique POMIES -- Fabienne VEYAN-PELLISSIER (Institutions locales)

- Rédacteur : Mireille GIRARD/ Jean-Pierre QUENARD

ORDRE du JOUR

Actualités Générales

Intervention de Jean-Pierre QUENARD

1 - Informations communiquées par Jean TRUC, Elu référent (rappel de son mail)

- Accompagnement méthodologique « Bonnes méthodes » :

Deux sessions seront réalisées en 2013 (Mai et Octobre). S'inscrire auprès de Maud PIROLA (Mairie du 4^e), ou sur le site : democratieparticipative@mairie-lyon.fr

- Cycle de sensibilisation sur le climat :
 - o Le 11 Juin (18 h) : Conférence de lancement
 - o Le 29 Juin (9 h à 14 h) : Se déplacer
 - o Le 24 Septembre (18 h) : Consommer
 - o Le 15 Octobre (18 h) : Habiter
 - o Le 19 Novembre (18 h) : S'adapter

- Conférence sur les politiques publiques :
 - o Avril 2013 : démarche égalité femmes-hommes
 - o Octobre 2013 : sport

- Visites de sites, établissements ou chantiers :
 - o Mai : La Duchère
 - o Printemps : anciennes prisons Saint-Paul
 - o Juin : Groupe scolaire Victorien Sardou

2 - Information communiquée par Sandra GARCIN (contactée par JP Quenard) :

- Place Georges MATTELOM : la présentation aux habitants du projet d'aménagement, qui était prévue en janvier, est reportée courant Avril ou Mai 2013.
- Outil GRU : JP QUENARD rappelle l'existence de cet outil "GRU" (qui permet à chacun, individuellement, de remonter des incidents [potelet arraché, etc..] aux services concernés de la Mairie et du Grand Lyon : il suffit d'ouvrir un "compte" internet sur le site de la Mairie de Lyon) (le CQ Est/Rhône, à titre collectif, peut aussi utiliser cet outil en cas de besoin)

3 - Budget de proximité :

(rappel) Suite à la réunion du mois de Juin 2012, en Mairie du 4^e, des priorités ont été établies par la Ville de Lyon, et un choix des travaux à réaliser en 2013 a été effectué (*cf. en annexe 1, le compte-rendu de la Mairie*) (et en *annexe 2 la demande initiale du CQ Est et Rhône*) Une nouvelle réunion sera en principe programmée en mai/juin 2013.. pour les travaux 2014.

4 - Pétition de la « République des Canuts » concernant l'implantation du Gros Caillou.

Le CIL « La Croix-Rousse n'est pas à vendre » soutient cette pétition.

5 - La MEJ organise un carnaval le Mercredi 27 Mars (2 défilés avec les enfants qui convergeront de la Place Croix Rousse et du Clos Jouve vers la Place Tabareau). Elle sollicite le CQ Est/Rhône pour un appui (communication, sécurité, etc...) ... Date à retenir ! en attendant plus de précisions sur les besoins

6 - Modification du N° 10 du PLU-H

La liste des modifications pour le 4^e arrondissement a été arrêtée en 2012 par le Grand-Lyon. Une enquête publique se tient du 23 Janvier au 22 Février.

7 - CICA :

Un CICA consacré à la "propreté" s'est tenu ce jour en mairie du 4^e. Par ailleurs, le compte-rendu du précédent CICA sur la communication a été diffusé par la mairie (*cf., Maud PIROLA pour obtenir une version PDF transmissible sur nos forums*)

8 - Réunion des Conseils de Quartier du 1^{er} arrondissement :

Le 31 Janvier dernier, Jean-Pierre QUENARD a assisté à l'assemblée plénière des 3 Conseils de quartier du 1^{er}. A noter que les habitants des pentes ont de nombreuses préoccupations similaires aux nôtres (vie nocturne, propreté, etc...)...

9 - Forum des associations du 4^{ème} arrondissement :

François VIDALIN, en vue du forum des associations de la rentrée, fait appel aux 4 conseils de quartiers afin que les représentants de ces Conseils participent à une réunion de préparation de ce forum, visant à améliorer la "visibilité" des CQ.

Cette réunion se tiendra le **12 Mars à 18 h 30**, à la Maison des Associations.

Avis aux bonne volontés !

JP QUENARD rappelle, en complément de cet important travail réalisé par François VIDALIN (voir son mail), les remarques déjà formulées par le passé par le CQ Est et Rhône, à savoir :

- Important que les CQ restent à l'entrée du Forum = très bon positionnement (à condition de ne pas hésiter à se lever de sa chaise et d' aller "au contact" direct des visiteurs)
- Problème du fléchage qui incite les visiteurs à passer de part et d'autre du stand (déjà signalé par le CQ Est/Rhône au Comité des fêtes du 4^{ème})
- Problème de la communication de la ville de Lyon (affiches) qui est toujours trop tardive par rapport à l'évènement croix-roussien (déjà signalé par le CQ Est/Rhône au Comité des fêtes du 4^{ème})

10 - Est / Ouest en fête :

Jean-Pierre QUENARD propose de reconduire le soutien (financier [500€] et participatif) du CQ Est et Rhône à cet évènement (en lien avec MEJ, Centre Pernon et CQ Ouest) qui se tiendra cette année place FLAMMARION (cf. en **annexe 3/point n°1 proposition de JP QUENARD**). Pas d'opposition, malgré certaines réticences de principe quant au nouveau fonctionnement de la buvette (vente de bière depuis 2012, alors que, jusqu'alors, les boissons alcoolisées n'étaient pas admises)

11 - Site internet CQ Est/Rhône :

Afin de réfléchir à l'enrichissement de notre site existant (cf. en **annexe 3/point n°2 proposition de JP QUENARD**) création d'un groupe de travail.

Participants : Yves BOTTON, JP QUENARD, Anaïs LANCIEN, Fabienne CHAMOULAUD....

1^{ère} réunion : **samedi 23 Février, à 11 h 30**, chez Anaïs LANCIEN

12 - Création d'un Groupe de Travail « Terrasses »

JP QUENARD souhaite mettre en place un Groupe de Travail « Terrasses » afin de poursuivre l'action entreprise en 2012. (cf. en **annexe 3/point n°3 proposition de JP QUENARD**)

Après discussion, il est apparu qu'un travail complet d'inventaire devait être entrepris cette année afin de pouvoir établir un bilan à la fin de la saison.

Participants intéressés : JP QUENARD, Fernand CHAMBON, Fabienne CHAMOULAUD, Mireille GIRARD. (liste non fermée..)

1^{ère} réunion : JP QUENARD prend RdV avec Emilie SELLES.

13 - Création d'un Groupe de Travail « Services publics » :

Afin d'assurer le suivi des actions engagées en 2012 par le CQ Est et Rhône (Agence TCL, par ex.), et réfléchir à l'avenir et à la pérennité d'autres services publics ou assimilés (Poste, CPAM, Restos du Cœur, etc....) (cf. en *annexe 3/point n°3 proposition de JP QUENARD*) un Groupe de Travail est constitué :

Participants intéressés : JP QUENARD, Yves BOTTON, Brigitte ALBAN, Anaïs LANCIEN (liste non fermée..)

1^{ère} réunion : **mardi 5 Mars à 19 h** (lieu à déterminer)

A noter que Brigitte ALBAN souhaite tenter à nouveau d'associer les autres Conseils de Quartier du 4^e à cette démarche.

14 - Places BERTONE, Commandant ARNAUD et MATTELON :

Après débat, il est prévu d'organiser, à la rentrée, une réunion du CQE spécifiquement consacrée aux aménagements de ces places (visite + bilan)

- Date : **mardi 10 Septembre à 18h30**

- Lieu : RdV place BERTONE puis réunion à prolonger dans le local de la MEJ

15 - Chorale de quartier :

JP QUENARD propose de réfléchir à la création d'une chorale de quartier comme initiative de lien social. (cf. en *annexe 3/point n°5 proposition de JP QUENARD*)

Intéressés pour creuser cette idée : JP QUENARD, Anaïs LANCIEN, Sylvie ROBERT, (liste non fermée..),

1^{ère} réunion : **samedi 2 Mars à 11h30**, au « Petit Troquet » (date à confirmer)

16 - Cours d'HERBOUVILLE :

L'association «**ô ce cours** » a demandé de reporter son intervention (Projets et Actions Cours d'Herbouville) à notre prochaine réunion mensuelle du 19 mars.

Concernant la concertation annoncée sur les scénarios de pistes cyclables Cours d'Herbouville, sa présidente Béatrice KORC (contactée au téléphone par JP QUENARD) a fait part de sa surprise et de son mécontentement : alors qu'il y avait à l'origine 3 scénarios... il n'en resterait plus qu'un seul ? (d'après ce qui aurait été annoncé lors de la dernière réunion sur les aménagements Chazette) Dans ces conditions, la réunion programmée initialement par "O Ce cours" le 5 Mars pour demander leur avis aux habitants.. deviendra a priori sans objet...

Se rapprocher de Jean TRUC, pour en savoir plus.. .

17 - "Programme des habitants de la Croix Rousse" :

Sous ce libellé, il y a eu récemment de nombreux échanges entre internautes sur le site "expression-croix Rousse".. avec des propositions parfois intéressantes.. A suivre

18 - Café citoyen :

Prochain café-citoyen (débat ouvert à tous) : le 21 février de 19h à 21h30 (Librairie les yeux dans les arbres) sur "La consommation cancer du développement durable" ... A suivre.. il y en a régulièrement sur différents sujets (information sur nos forums)

19 - Commission "Qualité de l'air"

1^{ère} réunion : le lundi 4 mars à 18h30 (MDA)

Réunion ouverte à tous : Brigitte ALBAN notamment y participera et nous fera un retour lors de notre prochaine réunion.

LES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

Intervention d'Anaïs LANCIEN

lisant 2 textes qu'elle avait rédigés (cf. *textes en annexes 4 et 5*)

- De l'Avant-Scène à la Poste
- Sortir du garage de la rue ARTAUD

Avec pour objectif de montrer les nombreuses difficultés rencontrées au quotidien par les personnes en situation de handicap.

Notamment, il faut savoir qu'il existe aussi des handicap invisibles (parfois oubliés mais bien réels pour ceux qui en souffrent...personnes âgées notamment) qui sont également pénalisés par certains problèmes de voirie ou de mauvais usage de l'espace public (terrasses débordantes ou autres) .

L'enjeu est très important et le deviendra de plus en plus (vieillesse de la population)

Après discussion, décision de créer un Groupe de Travail spécifique, car les problèmes rencontrés sont beaucoup plus globaux que ceux étudiés dans le cadre de la commission « voirie ».

- Intéressés : Anaïs LANCIEN, qui contactera Richard DUMON (pour intégrer ce domaine de réflexion dans la commission)
- 1^{ère} réunion : date à définir.

PLU-H

Rappel des travaux de réflexion engagés à la fois par le CIL « La Croix-Rousse n'est pas à vendre » et la Commission Voirie/PLU du Conseil de Quartier Est et Rhône :

- Demande de la création d'une AVAP, défense de la volumétrie diversifiée, ouverture de la traboule entre le 33 rue du Mail et le 44 Grande Rue, création d'un « parcours vert » entre les balmes de la Saône et le Rhône avec un passage dans le collège Maurice Sève, etc....
- Rappel Participants PLU-H : Richard DUMON, René CLOCHER, Elizabeth SAUVAGEON, Egalement intéressés : Brigitte ALBAN et Jean CHABERT
- Prochaine réunion : date à communiquer

PROPOSITION d'Ordre du Jour pour la réunion du 19 Mars 2013 :

- Cours d'Herbouville
- Groupe de Travail « Qualité de l'air »
- PLU-H
- Actualités



ANNEXE 1 : BUDGETS DE PROXIMITE (VOIRIE) TRAVAUX 2013

(Rappel du CR communiqué par Jean Truc fin 2012)

Programmation Voirie et Espaces verts 2013

REPONSES AUX DEMANDES

Conseil de quartier Saône

Conseil de quartier Ouest

Conseil de quartier Centre

Conseil de quartier Est

CIL La Croix Rousse n'est pas à vendre

CIL Sauvons les pentes de la Croix Rousse

Ce document fait suite à deux réunions de travail (23 mai et 26 juin) et vise à répondre à l'ensemble des demandes formulées par les participants.

✂ **Aire vélos devant la maison des associations, rue H. Gorjus/rue Barodet (prévue en 2012), rue H. Gorjus/bd de la Croix**

Rousse

→ Propositions inscrites dans les sites à étudier pour une installation d'aire vélos.

✂ **Fleurissement de la rue Calas en mettant de petites jardinières sur les barrières ou en hauteur avec une structure haute**

comme dans certains villages. Fleurissement de la rue Valentin Couturier et du circuit des remparts.

→ La direction des Espaces Verts a été interrogée sur votre demande. La proposition de mettre des jardinières en portance sur les

barrières ne peut être mise en oeuvre pour trois principales raisons : difficulté d'accroche de mobilier sans qu'il soit volé, difficulté de mettre

de l'arrosage automatique et diminution de la voie piétonne. Comme les structures hautes, en perche, ce système n'est pas installé à Lyon

car son coût est très élevé pour un effet esthétique et qualitatif bien moindre. Cette installation a déjà été pensée mais l'ABF n'est pas

favorable à l'installation de ce mobilier à Lyon.

En réponse à votre demande, la direction des Espaces verts nous a présenté un nouveau mobilier urbain qui est encore à la phase prototype

et qui n'a pas encore été installée à Lyon : un emplacement jardinière dans une bordure de chaussée qui doit impérativement être protégé

par une barrière en dessus. Ce prototype est en cours d'étude auprès de la Direction et nous allons voir comment nous pourrions tester ce

type de mobilier sur notre arrondissement.

✂ **Quai Gillet/Mtée Hoche – pose de barrière ou d'un passage piéton.**

→ Une barrière a été posée en bas de la montée Hoche.

✂ **Piste cyclable montée des Esses.**

→ Nous sommes dans un programme hors proximité que nous ferons en deux temps (partie boulevard de la Croix Rousse en 2013 +

partie montée des Esses en 2013/2014) en lien avec les travaux du tunnel de la Croix Rousse.

✂ **Escaliers de la montée des Esses, quelques marches à réparer.**

→ Les dégradations demandées antérieurement ont été réparées. Pas de nouvelles dégradations observées.

✂ **Montée des Esses, demande d'amélioration de la visibilité lorsque l'on descend les escaliers (au bas de la montée).**

Problème de visibilité au pied du passage à cause du bâtiment et problème de largeur du trottoir.

→ Nous prenons en compte cette demande et nous verrons comment l'intégrer dans le projet piste cyclable.

✂ **Passerelle Masaryk. Demande de réfection du revêtement du trottoir de la passerelle.**

→ En cours de rénovation par le service Ouvrages d'art du Grand Lyon.

✂ **Rue Niepce. Remise en état des escaliers.**

→ Il y a trois ans, nous avons un projet d'une réouverture qui n'a pu être mis en oeuvre à cause de l'assainissement. Le projet de réouverture est toujours notre volonté mais nous ne pouvons pas nous engager sur une date de réalisation pour des questions budgétaires

de remise en état du site (voirie, éclairage public, végétation, mur mitoyen...) qui s'élève à 400 000€ (non programmé à ce jour auprès du

Grand Lyon).

✂ **Quai Gillet au n°72-75, demande de feux tricolores et de coussins berlinois à la sortie du parking.**

→ La demande a effectivement déjà été formulée et étudiée par les services compétents. Il s'avère qu'un tel aménagement ne peut être

mis en oeuvre en l'état ; à savoir si une chaussée large avec une possibilité de chuinte et après un virage. Le service du Grand Lyon en

charge des Modes Doux est en cours d'étude sur ce secteur afin de redéfinir les voies de circulation pour accueillir une piste cyclable.

✂ **Demande de station Vélo'v avenue Birmingham et au droit de la rue de la Bois de la Caille + aire vélos rue des Entrepôts.**

→ Pour l'emplacement avenue Birmingham, il sera étudié dans le cadre des grands projets en oeuvre dans ce secteur.

→ Pour l'emplacement au droit de la rue de la Bois de la Caille (ou face au 81 quai Gillet), nous serions sur une implantation d'une

station de 25 bonnettes d'ici fin d'année 2012-début 2013.

✂ **Carrefour quai Gillet/chemin de Serin.**

→ Le projet définitif du secteur prévoit un carrefour à feux alors que le giratoire actuel fonctionne très bien. Le giratoire a été abandonné pour des questions de remontées de files de voiture et une mauvaise circulation piétonne qui nous a amené choisir le carrefour à feux.

✂ **Rue Dumenge, demande d'élargissement de trottoir entre la rue du Mail et la rue de Belfort et plus particulièrement au droit de la rue du Mail.**

→ Proposition inscrite dans les projets à réaliser

✂ **Sécurisation de la rue Dumont d'Urville avec la pose de ralentisseurs et plus particulièrement aux abords de l'école.**

→ La rue Dumont d'Urville est un axe à réaménager dans son ensemble. La pose isolée de coussins berlinois sur une voie large ne peut

être garantir une diminution de la vitesse et une sécurisation des traversées piétonne. Sur cette rue, il y a une volonté de réaliser un projet

de réaménagement d'ensemble au prochain mandat.

✂ **Demande de passage piétons supplémentaires et de ralentisseurs au milieu du cours d'Herbouville.**

- 2 -

→ Cette demande trouvera sa réponse dans le projet de piste cyclable sur le cours d'Herbouville qui fait l'objet actuel d'une mise en

étude d'un projet avec concertation des riverains.

✂ **Élargissement des trottoirs Grande rue de la Croix Rousse et sur la petite place de la Croix Rousse côté Est.**

→ Concernant la grande rue de la Croix Rousse, un élargissement de ces trottoirs nécessiteraient une suppression de stationnement qui

est d'ores et déjà très utilisé-occupé. Nous ne pouvons pas donner pour l'instant de suite favorable à cette proposition.

→ Concernant la petite place de la Croix Rousse, nous souhaitons l'inscrire avec la grande place dans les projets PPI du mandat suivant

afin de constituer une continuité d'aménagement avec l'esplanade du Gros Caillou, le boulevard de la Croix Rousse et la place des Tapis.

✂ **Programme pluriannuel d'implantation de silos à verre enterrés et remplacement du vieux modèle situé rue Dumont d'Urville.**

→ Le Grand Lyon a effectivement la possibilité d'installer des silos à verre enterrés. Toutefois, les investissements sur ce type de

meublier ne permettent qu'une dizaine d'installation par an pour l'ensemble des communes du Grand Lyon. Il faut savoir que l'installation

d'un tel mobilier nécessite des études de réseaux poussées pour garantir un emplacement sous terre et des travaux de voirie lourds pour

réaliser son emplacement. C'est pour cela que les silos enterrés sont priorités sur des aménagements de voirie importants qui nécessitent

une refonte des voiries comme le boulevard de la Croix Rousse ou la place Bertone. A ce jour, le Grand Lyon ne souhaite pas une

généralisation de ce mobilier urbain à tout le patrimoine des silos communautaire pour des raisons budgétaires, de faisabilités techniques et

de réactivité de création ou mobilité de point de collecte. Une programmation pluriannuelle est aussi contraignante à mettre en oeuvre car la

souplesse d'aménager un silo enterré dans des projets de voiries annuels (type Bertone) ne peut être garantie et les investissements

doivent être réalisés dans l'ensemble des communes du Grand Lyon.

✂ **Réflexion globale sur une mise en accessibilité des voiries du quartier Est.**

→ Nous souhaitons effectivement continuer notre programme de mise en accessibilité des trottoirs.

✂ **Végétalisation des escaliers Saint Dié.**

→ Ce patrimoine appartient actuellement au Grand Lyon. Une rétrocession de ce patrimoine dans la gestion végétale est en cours

d'organisation auprès de la Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon. Une fois cette rétrocession active, un projet de réaménagement

de ces végétaux sera engagé. Une enveloppe budgétaire a été bloquée sur 2012 ; mais nous ne pouvons garantir à ce jour sa réalisation en

2012 lié à cette convention de transfert de gestion.

✂ **Réaménagement du square rue P. de Lassalle en face du cimetière de la Croix Rousse.**

→ Le projet établi par le conseil de quartier a été transmis aux services pour une évaluation budgétaire et étude pour une programmation.

⌘ **Aires motos rue H. Gorjus/rue Bournes et rue Jacquard**

→ Propositions inscrites dans les sites à étudier pour une installation d'aires motos.

⌘ **Aires vélos rue H. Gorjus/rue Bournes et rue Jacquard**

→ Propositions inscrites dans les sites à étudier pour une installation d'aires vélos.

⌘ **Reprise du trottoir du boulevard de la Croix Rousse entre la rue Denfert Rochereau et l'impasse Dupeyroux.**

→ Demande prise en compte par le service Voirie et inscrit dans leur programme de réfection chaussée-trottoir.

⌘ **Aménagement des escaliers E. Pons et St Dié par leur fleurissement.**

→ Les glacis de l'escalier Saint Dié est un patrimoine appartenant actuellement au Grand Lyon. Une rétrocession de ce patrimoine dans

la gestion végétale est en cours d'organisation auprès de la Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon. Une fois cette rétrocession

active, un projet de réaménagement de ces végétaux sera engagé. Une enveloppe budgétaire a été bloquée sur 2012 ; mais nous ne

pouvons garantir à ce jour sa réalisation en 2012/2013 liée à cette convention de transfert de gestion.

→ L'aménagement des escaliers de la rue Eugène Pons est une proposition inscrite dans les projets à réaliser.

⌘ **Aire motos rue V. Couturier/av Cabias**

→ Proposition inscrite dans les sites à étudier pour une installation d'aire motos.

⌘ **Aire vélos devant la Maison des Associations**

→ Propositions inscrites dans les sites à étudier pour une installation d'aire vélos.

Après analyse de l'ensemble des demandes, voici la sélection des projets voirie 2013 que nous avons retenu :

⌘ **Programmation Voirie Proximité :**

→ Mise en accessibilité des traversées piétonnes de la rue Edouard Millaud (intersection avec la rue C. J. Bonnet et la rue Bély) et

→ Mise en accessibilité des traversées piétonnes de la rue Denfert Rochereau (avenue Cabias, rue Barodet et rue Pelletier).

⌘ **Programmation Voirie FIC :**

→ Création d'une place PMR sur le cours d'Herbouville ;

→ Installation de ralentisseurs sur le cours d'Herbouville ;

→ Création d'une place PMR rue H. Sabran à proximité de l'EPADH et

→ Création avec mise aux normes d'une traversée piétonne rue Pernon entre la rue Hénon et la rue H. Ferré

ANNEXE 2 : BUDGETS DE PROXIMITE (VOIRIE) TRAVAUX 2013

(Rappel de notre demande initiale)



Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE

Budget de proximité 2013 -

Récapitulatif des demandes pour le Conseil de Quartier EST et RHÔNE

1/ Elargissement du trottoir rue Dumenge : l'immeuble au niveau n°2 (face à la pharmacie et au "Bistrot fait sa Broque") est en avancée et le trottoir devient donc minuscule...

Pourtant il y a beaucoup de flux piétons de ce côté Est de la rue (débouché naturel de la rue Austerlitz via rue du Pavillon et des rues Dumont d'Urville/Belfort pour atteindre la très commerçante rue du Mail; par ailleurs ce côté Est est le plus "fluide" pour les piétons - jusqu'à ce rétrécissement- [car de l'autre côté il y a des terrasses..] = question de SECURITE pour piétons et poussettes. (déjà demandé par le passé, mais la demande avait été un peu "oubliée" et elle nous a été, à juste titre, renouvelée)

2/ Sécurisation Rue Dumont d' Urville (vitesse excessive des véhicules, en particulier aux abords de l' école) : mise en place d' un ralentisseur : enjeu : SECURITE (déjà demandé en 2010 et en 2011)

3/ Passage piétons supplémentaire + ralentisseur ? au centre du cours d'Herbouville (déjà demandé en 2010 et en 2011)

4/ Elargissement des trottoirs Grande Rue de la Croix Rousse (déjà évoqué en 2011)

5/ Programme pluri-annuel d'implantation de silos à verre enterrés et remplacement du bac (très vieux modèle bruyant et inesthétique) rue Dumont d'Urville (déjà évoqué en 2011)

6/ Réflexion globale sur une mise en conformité de la voirie du quartier avec les besoins des personnes à mobilité réduite (nouveau)

7/ Végétalisation d'escaliers (Saint Dié et Célu notamment) (déjà évoqué en 2011)

8/ Pour mémoire : réfection des façades de l'église Saint Denis (+création d'un vrai parvis) et de la maternelle "Petits Canuts" (déjà évoqué en 2011)



ANNEXE 3 : ACTUALITES ET PISTES D'ACTION

(en date du 19 février, présentées par écrit et commentées en séance par JP Quenard)

1/ Ouest/Est en fêtes

Je propose de reconduire cette année encore notre participation à cet évènement (qui a généralement lieu début juillet)

Cette année, conformément à nos accords d' « alternance » avec le CQ Ouest, il sera localisé place Flammarion, c'est-à-dire à l' « Ouest »...

Notre participation est notamment financière (500€ sur le budget CQ Est)
Mais nous sommes également tous invités à y participer « humainement » : c'est un beau moment de fête, de partage et de citoyenneté.
Et puis il y a toujours besoin de bonnes volontés pour aider sur un plan matériel

D'ailleurs merci à tous ceux du CQ Est/Rhône qui ont par le passé (régulièrement ou ponctuellement) (et à titre divers, par leur présence et/ou par leur engagement) permis que cet évènement ait lieu (je pense très fort à Hélène, Guy, Véronique, Yves, Sylvie...) (mais aussi bien sûr aux équipes de la MEJ et du Centre Social Pernon)

La question du renouvellement de notre participation a été évoquée l'an dernier. Certains d'entre vous m'avaient fait part de leurs réserves :

- Certes l'est en fêtes a été initié à l'origine par le CQ Est .. puis rejoint plus récemment par le CQ Ouest... mais Est-ce toujours un évènement CQ ? et n'aurait t'il pas lieu de toute façon ? ..
- Réponse (après discussion avec la MEJ) : ce « petit surplus » permet de compléter significativement le budget et de proposer notamment des animations pour les enfants et donc permettre que cet évènement reste à la fois culturel et lien social de quartier... et ne devienne justement pas un simple spectacle d'été...
- Par ailleurs, c'est un bel exemple historique de collaboration « inter-quartiers » et intergénérationnel dont il faut préserver l'existence et l'esprit, au moins comme symbole
- Certes, il y a eu l'an dernier ce problème de la « buvette » qui offre des boissons alcoolisées ... ce qui est contestable compte tenu de l'idée de départ qui était d'associer des jeunes à l'évènement... Nous en reparlerons .. en particulier à l'occasion du retour de l'évènement à l'Est en 2014.... Mais cela ne doit surtout pas être un facteur de blocage

Je vous invite donc à renouer cette fois encore avec ce traditionnel partenariat

2/ Site Internet CQ EST et RHÔNE

Comme déjà évoqué lors de nos précédentes réunions,
Il nous faudrait compléter notre site existant, dédié à la « mémoire » [puisque nous y conservons tous nos comptes rendus depuis 10 ans...],
avec des photos et souvenirs de notre quartier :

- a/ photos historiques (comme il y en a déjà)
- b/ photos de travaux récents ou moins récents (comme il y en a aussi)
- c/ photos d'évènements (Est en fêtes.. mais aussi Gipsy festival ?)
- d/ sans oublier les commentaires sur le quartier (il y a 10 ans .. il y a 20

ans.. etc..)

Nous pourrions à cet effet découper notre secteur en micro-quartier

- *Secteur Boussanges*
- *Secteur Bonnafous*
- *Secteur Bertone*
- *Secteur Herbouville*
- *Secteur Commandant Arnaud*
- *Secteur Dumont d'Urville*
- *Secteur Johannès Ambre*
- *Secteur Mattelon*
- *Secteur Grande Rue / Pailleron*

Etc etc... (sachant que toute autre idée sera la bienvenue....)

Réunion à fixer avant fin février pour ceux que cela intéresse (un samedi matin ou un soir de semaine.. voire entre midi et 2 ?)

A discuter en fin de séance

GT ouvert à tous.. bien sûr !

3/ Création d'une **Commission « Espace Public »**

qui sera complémentaire à la Commission « PLU/Voirie » mais traitera essentiellement de l' « usage » court terme.

Sachant qu'il y aurait a priori :

- Un GT « **Audit des terrasses** » (continuation des travaux déjà entrepris depuis début 2012, examen des plans et réunion à fixer avec David Kimelfeld pour préparer une éventuelle inauguration en commun de la saison 2013 ? voire programmer d'ores et déjà un bilan en septembre de la saison 2013 ?)

- Un GT « **services publics** » (suivi des actions menées sur l'agence TCL, opportunité de création d'un PIMMs et réflexion élargie au maintien d'autres services publics ou assimilables [La Poste, SNCF, CPAM, Restos du cœur, etc...])
- Un GT « **nuits paisibles** » (à réactiver le cas échéant, en lien avec les travaux sur la Charte Vie Nocturne)
-

Ces différents GT auraient bien sûr vocation à s'ouvrir à d'autres CQ Lyonnais qui seraient intéressés par nos travaux

Réunions à fixer avant fin février pour ceux que cela intéresse

A discuter en fin de séance

Commission et GT seront ouverts à tous.. bien sûr !

4/ Mise en place éventuelle d' un **GT dédié au Bilan Bertone/ Commandant Arnaud/ Mattelon**

Et aux divers aménagements attendus sur le quartier (Rue Dumenge, ralentisseurs rue Dumont d' Urville, etc..)

A organiser sans doute dans le cadre de la Commission Voirie/PLU ?

A la demande d'Hervé Carret (notamment), ce point sera d'ailleurs abordé en questions diverses

5/ Comme évoqué également à plusieurs reprises dans un domaine résolument festif,

Création d' une chorale de quartier

initiative de lien social

La musique... comme belle occasion pour se retrouver ensemble

La musique... comme outil festif pour revitaliser tel ou tel secteur à l'occasion des fêtes de Noël ou autres (y compris en lien avec les acteurs économiques.. pourquoi pas ?)

Réunion à fixer avant fin février pour ceux que cela intéresse (pour fixer rythme des répétitions etc..)

A discuter en fin de séance

ANNEXE 4 : PROBLEMES DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP ==> "De l'avant-scène à la poste"

(Intervention en séance d' Anaïs Lancien)

De l'avant-Scène à La poste

Mettre orthèses dans bottes, les orteils, mal
Tourner clé dans serrure, le pouce droit, mal
Pousser porte d'entrée, les 2 poignets, mal
Marcher quelques pas dehors, la hanche, les genoux, mal
Eviter poubelles à terre sans couvercle
sur passage piétons ou stationnement handicapés
T'asseoir sur banc, pas possible, trop immonde
Admirer compteurs EDF tagués, le pied !
Te casser la gueule en beauté sur l'esplanade verglacée
Te boucher le nez, sauve qui peut, air pollué
Pas de WC, malgré l'aire de jeux installée
Te frayer un passage au milieu des trottinettes,
Poussettes, vélos, planches à roulette
Camions qui déchargent ou ballons en goguette
Crainte d'être frôlée par un autiste de l'i-phone en moto
Peur de te payer la plaque acier mal rabotée devant les PTT
Difficulté à chaque doigt pour taper ton code secret
Que personne bien sur ne fera pour toi
Heureusement tu n'as pas de cane, pas de fauteuil roulant,
Tu ne pourrai prendre le passage Perret
Tu n'as pas tes 4 petits enfants à surveiller
Tu n'as pas encore 80 ans à porter
Et jamais personne ne pourra se douter
à quel point, pour faire 100 M, tu as eu mal à en chialer

Anais Lancien 19 Février 2013

ANNEXE 5 : PROBLEMES DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP ==> "Le Défi..."

(Intervention en séance d' Anaïs Lancien)

Le défi : sortir du garage rue Artaud

- 1-ne pas caler dans la montée à 20%
- 2-attendre patiemment que la porte automatique s'ouvre (si tu n'as pas oublié ton bip !)
- 3-regarder à droite, (doucelement la nuque) personne
- 4-regarder à gauche, ah un piéton qui ne t'a pas vu, pas entendu
- 5-avancer un peu, lentement, attention vélo sans casque
- 6-avancer de nouveau sur le trottoir, aucune visibilité (tu commences à avoir mal au dos)
- 7-essayer de voir à gauche en deçà des 3 voitures habituellement garées, nuit et jour sans PV sur l'aire de livraison
- 8-jouer entre le frein et l'accélérateur
- 9-éviter tant bien que mal l'énorme camion de Franprix lui-même garé en double file
- 10-attention une voiture fonce sur ta gauche !
- 11-tu avances dans le brouillard, tu es crispée - j'y vais, j'y vais pas ?
- 12-tu évites de justesse une moto qui débouche à droite
- 13-tu vas pouvoir aller à l'Hôpital, tu n'as tué personne aujourd'hui, Quel miracle !

Anais Lancien Mardi 19 février 2013